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Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención a Funcionarios Municipales de Pococí 
 
 

ACUERDO Nº 861 
 
Se presentan ante este Concejo Funcionarios Municipales de Pococí, dice:  
 
Receso 17:07 – 17:27 

 
Reg. Pdte. Freddy Hernández Miranda. 
 
Vamos a tratar de plasmar algo de lo que todos nos concierne aquí tres partes cabezas 
de administración, la administración como tal política, está la Administración que se 
encarga de ejecutar y está el órgano deliberativo, porque la llamada se ha estado 
presentando una serie de situaciones y creo que ustedes están aquí la mayoría, porque 
ustedes mismos quisieron estar, no es antojadizo es parte de esta Presidencia ni del 
Concejo ni fue que los confabulados la administración y nosotros fue ante la urgente 
necesidad de que hay se siente, se percibe y principalmente en las sesiones, un 
departamento o un funcionario como tal se llama porque sean se ha conversado 
muchísimo por separado, en reuniones e inclusive obtuvieron una reunión y conversar 
también en pasillos y mesas de café, pero no hemos podido hacer converger esas tres 
partes. 
 
En las sesiones, cuando normalmente ustedes saben que las solicitudes que traen las 
comunidades las quejas y demás y denuncias, normalmente prácticamente lo mismo es 
por alcantarillado, por carreteras, muy poco es sumamente calificado como para que no 
se puede atender sin embargo creo que a todos nos está ocasionando una carga, una 
carga y que hasta se puede decir que difícil de llevar un lastre que hay veces siente uno o 
desinterés interés o si tienen por separado capacidad de trabajo, pero no había capacidad 
de trabajar y hacer convergen todas las partes en las acciones, porque nosotros tomamos 
decisiones,  y quiero plantear porque lo de todos los ángulos, hago un mea culpa es cierto 
a veces se toman decisiones aquí, que difícilmente se convierte en acciones en el campo 
porque por falta de Tal vez del material, por falta de la planificación, por falta tal vez ese 
momento no había el recurso o tal vez ya está sobre comprometido el que existe, hay 
veces se toman decisiones que por supuesto y eso yo también tengo que ser claro al 
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respecto si alguien tiene y está saturado por ciertos tiempos de trabajo y le tiran más 
trabajo conmigo yo popularmente en las patas, nadie puede hacer lo imposible. 
 
La municipalidad es y será lo que nosotros queramos que sea, si nosotros queremos 
seguir con su ejecución que la gente nos siga criticando, porque nos critican a todos aquí 
nosotros no salvamos ninguno, ni nosotros acá nadie, pero sin embargo a pesar del 
esfuerzo y sobre esfuerzo ha sido muy complicado, demasiado complicado poder un 
acercamiento real no es plantarle la cara alguien el acercamiento real, es poder tener la 
capacidad o la humildad para poder nosotros acomodarnos a ciertas situaciones, hoy ya 
prácticamente se fue en la primer semana del quinto mes, para poner las cosas en 
contexto yo le he dicho a todos los compañeros técnicamente este lado de la barra sale el 
30 de abril a la medianoche, ya un poquito menos de un año ya quedan 51 semanas en 
estos momentos yo siempre recojo datos y a veces me preocupa y yo creo que ya es hora 
de ocuparnos todos, y esto va a terminar hoy acá como ustedes quieran que termine, yo 
sí siempre indicado pero yo sería el más preocupado siendo un trabajador de planta para 
que esto salga bien, porque por razones obvias e indicado también ojalá que todos se 
pensionen la idea nuestra es dejar mejor las cosas o qué es el espíritu no desea lo mejor 
las cosas como las encontramos. 
 
Efectivamente aparte decenas de reuniones entre nosotros, creamos una comisión de 
obra pública, hasta comisiones de asuntos comunales para ver si se podía trabajar en el 
sentido, los profesionales hay un divorcio muy palpable, entonces yo dije no ya no más 
reuniones yo creo que está metástasis negativa tiene que pararse, alguien tiene que poner 
el dedo ahí que ya pare eso de una u otra forma si tenemos diferencias ideológicas, pero 
que nosotros no afectemos, si nosotros somos vecinos de un mismo barrio si el vecino le 
cortan el agua a todos salimos perjudicados, si se cae en poste de luz todos salimos 
perjudicados al contrario si pasa diferente. 
 
Yo digo las decisiones no tienen que hacerse al vapor de un momento, no tiene que ser al 
calor, tienen que obedecer ser de acuerdo a las circunstancias y a la visión la toma de 
decisiones, nosotros queremos tomar decisiones acertadas sin embargo es muy poco el 
jefe de departamento qué le indica a uno. Yo no he visto ningún jefe departamento pidiendo 
audiencias en hacendarios, ni en obra pública no lo he visto, cuál debe ser el mejor 
departamento el mío, no tiene competir para uno tener los mejores elementos y mejores 
instrumentos para trabajar y que bueno cuando un funcionario le dice o no mires que no 
tenemos esto, necesito esto, y esto, y esto porque se hace un arriesgué porque sabe que 
si pide y se le dan los instrumentos, se le va a pedir rendimiento, porque yo a esta sesión 
porque yo necesito que quede huella, ya va a quedar en un acta oficial porque todo el 
tiempo se habla y se llega un pequeño o mediano entendimiento, y después no quedó 
rastro después se tergiversan las cosas, aquí esto no es un matadero, aquí va a tener 
como dije anteriormente tiene que ser una zona donde se pare esa metástasis, esa 
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invasión a los departamento ese desinterés, yo desearía que me digan ahora lo contrario 
cuando yo ahora vaya puntual en este en esta sesión, es una sesión atípica totalmente 
porque conversando con los diferentes jerarcas de la Administración llevó precisamente a 
desembocar en impedirles que estuvieran hoy acá, y no una mesa de trabajo como debería 
ser estamos próximos a entrar en discusiones de fondo, en temas como presupuestos 
ordinarios y cuando yo digo que las decisiones no tienen que ser tomadas al vapor hechas 
al vapor con la cabeza caliente, es porque vamos a tener tiempo de aquí al 30 de 
septiembre para valorar departamento, por departamento y de ustedes depende que en el 
organigrama siguen reflejados así de práctico como departamento de jefatura y demás 
porque inclusive se están revisando pluses y todo lo demás, pero porque a veces en esta 
toma de acciones y decisiones es que tal vez se pueda parar si todos mostramos interés 
y las ganas de trabajar de convergen en la necesidad de poder nosotros juntarnos, yo 
tengo que dejar esto es un órgano colegiado del cual hay muchísima partidos políticos, y 
todos tenemos que tener la capacidad para dejar la ideología de un lado, porque 
necesitamos hacer obra pública llevar mejoras las comunidades que la gente tiene la 
ilusión por eso yo siempre digo la gente tiene la ilusión de lo que usted puede ayudarle en 
sus comunidades.  
 
Pero el gran inconveniente yo tenía he tenido diferencias puntuales con una persona, pero 
sin embargo nunca voy a mover un dedo para atravesar el burro en un proyecto, siempre 
he dicho un proyecto de ¢1,000.000.00 o ¢500.000.00 para arriba, cambiarle la batería de 
un servicio sanitario a una escuela unidocente usted hace la diferencia, poner una parada 
de buses usted hace la diferencia, de ahí en adelante todo proyecto es bueno y yo siempre 
aplaudo que vengan expedientes para la ejecución de obra, no puedo dejar de lado 
también uno tiene mapeado esta municipalidad departamento por departamento, y uno 
sabe quién muestra interés, quién da un poquito más, yo les voy a decir yo sí yo siempre 
desde que asumió la primera presidencia y ésta no ha sido la excepción, yo siempre pido 
las marcas a recursos humanos, de los departamentos tanto el tema financiero, como el 
tema ejecución de obra y ustedes son de ejecución de obra. 
 
Yo lo personal no concibo que un jefe del departamento que se le paguen pluses y demás  
entren las 8 y salgas a las 3, nunca en la vida le va a dar posibilidades de hacer el trabajo 
yo les digo yo tengo el mapeo de todos y también pidió la parte financiera porque estoy 
clarísimo que alguien que ostente puestos calificados en esa área, nunca podrás salir del 
trabajo ordinario, trabajando de 8 a 3 jamás no existe esa posibilidad, con esto abro para 
que pongamos en contexto de que lo que nosotros podemos hacer, cuando yo digo que 
la toma de decisiones va a depender mucho de que ustedes mismos nos ayuden y que 
todos ayudemos, está saliendo afectado el cantón y estamos saliendo afectados todos hay 
un rompimiento siento yo que donde quiero poner el dedo y para eso hasta la línea mando 
se ha roto y eso motivado o estimulado por algunos de este lado y absorbido rápidamente 
por departamentos o funcionales, nosotros nos debemos a una institución 
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independientemente si no me gustó, o me gustó las decisiones que se tomaron y un día le 
dije a un compañero porque con todos uno se lleva muy bien en el plano personal, cada 
uno tenemos nuestra función yo le he dicho hagan la crítica correspondiente llamen a las 
personas piden audiencias, y digan que necesita y qué más, porque en la toma de 
decisiones que hay que llevar a cabo en estos 30, 45, 60, días mucha cosa no va a pasar 
por el coladero o va depender de los departamentos de las personas. 
 
Hoy va a tener que salir no solo para los días de atención al público ya se ha valorado, 
necesitamos todas las sesiones ordinarias personal aquí calificado en el seguimiento de 
tramites de ejecución de obra pública, esas de las cosas que están rapando aquí, 
necesitamos los martes en sesiones ordinarias, personal calificado técnico en las sesiones 
municipales para atender las solicitudes por no es competencia nuestra y lo más 
desagradable es cuando vienen las comunidades y nosotros no podemos hacerle frente, 
como las atenciones al público que uno puede trabajarlas antes, porque ya están 
anunciadas en una lista, pero la que viene espontáneamente todos los días y es 
prácticamente todas las sesiones, nosotros no tenemos capacidad de responder, yo 
quisiera que hoy marcara la posibilidad que nos pudiéramos llegar a un acuerdo, llegar a 
un entendimiento, que es lo que ocupan, que es lo que necesitan.  
 
Lo que más me preocupa a mí, es el desinterés, eso sí me preocupa, que no es conmigo 
o yo no lo hago, o yo no puedo hacerlo, creo que el funcionario estamos obligados a buscar 
la forma de hacer las cosas, muy probablemente la gente que viene aquí muy fácil para 
uno llegar aquí y decir cuando solicitan algo y decirles no se puede, y ya no nos 
compramos la bronca y facilísimo, pero si estamos aquí es porque tenemos algún interés 
que las cosas se hagan, también tenemos y la urgente necesidad de que lo que podemos 
hacer y tenemos los recursos y tenemos el personal se haga, porque lo más duro es que 
tener todo y usted no ve.  
 
Algo feo le puede pasar a un pueblo, es tener la visión y no tener los recursos para ejecutar 
esa visión, pero lo peor que le puede pasar es si tiene los recursos, y no haber tenido la 
visión, ahí es la preocupación, hoy me dijo una persona Freddy que espera hoy de la 
sesión le digo yo les dije primero que hayan tenido ojalá consideración para ustedes 
mismos, de haberse reunión aunque sea cinco minutos para para traer una propuesta, o 
dos dejar planteado que más bien ustedes hagan un contragolpe y más bien soliciten la 
audiencia otra sesión, para ustedes ponerle una ruta junto con la administración y demás, 
hay veces me dicen entre otras cosas que una persona tiene que tomar y tiene que saber 
hacer las cosas, tiene que liderar pero difícilmente una sola persona puede hacer todo y 
saber todo yo ahí estoy clarísimo, insisto ojalá y podamos salir con una ruta más clara 
sobre la situación que está pasando y qué nos sinceremos a ver qué, porque ojalá que 
ese mensajeo que tienen ustedes al fondo, sea para hacer un grupo pro ruta Cantón de 
Pococí. 
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Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas Villalobos. 
 
Saluda, dale gracias a Dios por esta sesión extraordinaria que se haya tomado el tiempo 
para hacer un alto en el camino y escuchamos me parece que es positivo, me parece que 
es importante hacer un alto en el camino y decir cómo podemos mejorar, hoy por ejemplo 
tuvimos una reunión con Fran, con Henry, con Brandon, revisando el tema de obras civiles 
cómo llevar la carga para que para ser más eficientes, parece que este año es un año 
fundamental importante hay un presupuesto, y para qué es el presupuesto se ha ejecutado 
tenemos todos que llevar la carga entre todos, hemos tratado de respetando siempre pero 
hemos podido el mayor esfuerzo. 
 
Me parece que es el momento propicio para expresarnos y expresar algunas de las 
dificultades que ustedes tienen, pero sí hemos sido muy insistentes a los coordinadores 
de los diferentes departamentos en que se en que podamos tener una ejecución de obra 
pronta que se presupuestos ejecutado lo más pronto posible, si tenemos problemas por 
ejemplo con los depósitos de la 9329 podemos tener listos los carteles en la medida de lo 
posible, hemos tenido bastantes atrasos que consideró que si hacemos un alto en el 
camino y podemos entre todos llevan la carga, parece que vamos a superar, entonces 
más bien veamos esta sección como una oportunidad para mejorar, para expresarnos, 
para decir qué cosas son las que nos obstaculiza nuestro trabajo, porque acá tenemos un 
lema la municipalidad somos todos. 
 
No es ni siquiera ver a la alcaldesa o era los regidores, no se trata de eso, se trata de una 
institución de ponernos la camiseta de trabajar por este cantón, porque nosotros somos 
pasajeros, la alcaldesas es pasajera y los señores regidores también son pasajeros, pero 
esta institución municipalidad Pococí es nuestra institución al que debemos honrar con 
nuestro trabajo yo sé que todos estamos acá y yo desearía decir aquí todos estamos con 
la camiseta puesta, yo esperaría eso y si no lo estamos pues pongamos esta camiseta 
para que las cosas marchen mejor me parece que es una buena oportunidad que el 
consejo quiero escuchar por ejemplo del departamento de obra pública, departamento vial 
cuáles son las debilidades que ustedes tienen, porqué motivo no hemos podido realizar 
una ejecución como debiera, desde varios años estamos que me haya compromisos se 
los hemos reiterado, el año pasado tuvimos uniones todas las semanas y todas las 
semanas hablábamos que por favor hubiera una eficaz ejecución de obra, pudiéramos 
tener los proyectos ojalá concluidos en el menor tiempo posible, y me parece que hoy 
estamos a tiempo, estamos de tiempo de todos ponemos la camiseta en ese sentido y 
esforzarnos un poquito más, que si el tiempo bueno tratar de ver cómo nos organizamos 
y porque aquí todos nos vemos a una comunidad, no tenemos un cantón, estamos en 
función de los ciudadanos. 
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De parte de la alcaldía hemos sido muy respetuosos con las diferentes jerarquías jefaturas, 
hemos sido muy respetuosos pero sí hemos pedido una milla extra, queremos una milla 
extra, queremos mejorar en la ejecución de los diferentes proyectos, porque en la media 
ejecutamos los proyectos con mayor prontitud, esa misma medida vamos a estar 
apoyando a los ciudadanos que los ciudadanos se sientan más satisfechos, mejor 
atendidos que nos parece que es un momento propicio precisamente para que los 
departamentos y de obra civiles, el departamento de la unidad técnica, todos los 
departamentos pueden expresar y decir bueno es que si hemos fallado, o no hemos 
fallado, pero hemos tenido problemas en esto y esto, porque nació esta sesión.  
 
El Concejo tomo un acuerdo y le pidió a la alcaldesa, enviar ese acuerdo los funcionarios 
a las jefaturas de obras civiles, a la jefatura del departamento Vial, que estuvieran 
presentes en la sesiones de atención al público, pero como ha costado un poquito tener 
tenerlos acá en las sesiones hemos sentido que las comunidades vienen y muchas veces 
no tenemos la respuesta en ese momento, si tuvimos la presencia creo que de Fran en 
una de las sesiones me parece que otro día vino otro compañero en la Unidad Técnica 
pero no con la frecuencia que debíamos de tener entonces sí se pidió la presencia sin 
embargo no sentimos el apoyo que debiéramos sentir en las sesiones municipales, 
entonces nos parece que es un momento importante, a veces decimos es que nos 
llamaron para llamarnos la atención, yo no iría a esa forma hicimos un alto en el camino 
para ver los pro y los contras, para hacer un diagnóstico, para decir cómo nos ponemos 
realmente en la camiseta, que aspectos necesitamos para mejorar cada uno de nosotros. 
 
Que necesitamos del Concejo Municipal, que necesitamos de la Alcaldía para mejorar 
para ser cada día mejor, entonces más bien yo quiero hacer un llamado en ese sentido, 
en ese sentido más bien como positivo hacer ese alto en el camino y decir cómo puedo 
mejorar mi apartamento, cómo puedo sentirme realmente que todos vamos en la misma 
barca, tenemos un programa que la compañera Grace nos están colaborando que ya 
tuvimos una reunión y cuál es su objetivo es precisamente examinarnos y dice el lema 
todos aborto, no es porque la alcaldesa quede bien no es porque los regidores queden 
bien no, porque es importante examinarnos el que no examina su departamento no puedo 
mejorar, yo debo examinarme también puede ser que la alcaldía tenga deficiencias y si 
alguien me lo dice, yo tengo el deber y la humildad de decir, debo mejorar también 
entonces aquí se trata de eso, se trata más bien de examinamos y deber como damos esa 
milla extra que pone necesitamos, porque, porque hay muchos proyectos que no se 
ejecutan y que pasan los días y los días y no tenemos la ejecución de sus proyectos, 
entonces necesitamos precisamente hacer alto en el camino, puede ser que el problema 
no está directamente en alguno de ustedes, puede ser que al final todos juntos todos 
podamos unir esfuerzos y ver que hay resultados, y cuando resultados todos estamos 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°9                  ACTA N°31 Extraordinaria.     06-05-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

motivados los rivales están contentos y las regidoras porque dice que ellos están haciendo 
los proyectos. 
 
Entonces de parte nuestra pedirles ese esfuerzo, esa milla extra y pedírselos de corazón 
de verdad, hagámoslo por la institución no lo hagamos por ningún regidor o regidora ni por 
la alcaldía, ni por los vice alcaldes, hagámoslo todos juntos tanto vicealcalde como 
alcaldía, como funcionarios, y como Concejo que estoy segura que si hacemos esa unidad 
este Cantón va a brillar y todos al final estaremos contentos porque dimos nuestro mayor 
esfuerzo, gracias Presidente. 
 
Reg. Freddy Hernández Miranda. 
 
Hay una situación que se ha pedido puntualmente tal vez ha salido de parte de ellos ha 
permeado eso lo que yo sí yo sí quisiera saber puntual, a los señores vicealcalde de para 
nosotros es fundamental para el enlace con ustedes y con el trabajo de campo el trabajo 
tanto de Guido como de Villa, quién crea que corresponde exponer alguna situación en 
particular voy a dejarles abierto el espacio, para que ustedes no digan insisto y quiero 
puntualizar esto no es un matadero y nadie viene volar metralla a nadie, pero si 
necesariamente podemos nosotros. 
 
Si ponemos todo de nuestra parte podemos salir más bien fortalecidos y ojalá en serio no 
tomar decisiones y eso es la dirección que quiero hacer esto al vapor, no que todo 
obedezca más bien está más bien hasta recomendaciones y demás, de que es lo que 
necesita para ser exitosos tanto en el trabajo de ustedes como las decisiones nuestras, 
eso es precisamente que se relajen, aquí no se trata de nadie más no ustedes me conocen 
no es mi estilo, pero sí me gusta ser frontal no me gusta que alguien me diga que es que 
Freddy anda articulando para una u otra cosa y no me dijo no está la oportunidad, ya 
entramos al quinto mes y hay gente interesada, tanto adentro como de afuera en que no 
quieren que las cosas funcionen, afectándonos a lo último a todos 
 
Reg. Maria de Los Ángeles Núñez Fuentes. 
 
Saluda, Yo quiero expresar de que los poquitos proyectos que yo he metido con mi 
compañero me ha participado, no puedo decir que ha llegado a la oficina de ellos y me 
hayan atendido mal y todos mis proyectos han sido ejecutados muchas gracias. 
 
Ing. Vice Alcalde Edgar Villarreal Ruiz. 
 
Saluda, Señor Presidente voy a faltarle el respeto un segundito, hace varios días solicite 
verbal y por escrito audiencia, para tocar el tema del polideportivo hoy desde la mañana 
me apersone con funcionarios de guardacostas y bomberos, hicimos un lavado del 
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gimnasio, yo le digo sinceramente me gustaría sentir el acompañamiento del Concejo en 
algunos temas que se hacen urgentes de tratar en cuanto al Polideportivo y no encontrado 
ese espacio lamentablemente. 
 
Entonces ya que fue convocado aprovechó el comercial para decirles que sigo 
solicitándole yo no sé si está la cuarta o quinta vez que por favor nos sentemos a hablar 
un segundo del Polideportivo, la señora diputada me ha insistido sobre el tema de un 
recurso que puede salir a través del PANI y son aproximadamente 200 millones de colones 
para invertirlos en el Polideportivo, pero se requiere una contrapartida de la municipalidad, 
entonces es un tema que me gustaría abordar y nada más lo dejó en la mesa del tapete 
para que lo tenga en consideración. 
 
En el tema de la sub ejecución quiero decirles y si falto a la verdad que por favor me 
corrigen qué los recursos de la 9329 hoy seis de mayo, esta administración solo ha recibido 
480 millones de colones de 2800 millones de colones certificados porque nos recortaron 
50 millones, es difícil a estas alturas estamos en el mes cinco y a estos momentos sólo a 
ver recibido 480 millones de colones para proyectos. 
 
Si nos realizamos estadísticas del año pasado, si es cierto lo que dijo doña Elibeth, sí es 
cierto Fredy tubo muchos carteles listos a boca de jarro para lanzarnos, pero resulta que 
la ley de contratación administrativa la ley financiera, no permite que usted inicie un solo 
proceso sin los recursos y Mauricio Garita que se cuida y ese sopla hasta la cuajada no le 
firma una sola solicitud para que se dice un trámite, hasta que el recurso no está en las 
arcas municipales, sobre ese tema hemos discutido inclusive con Freddy en algún 
momento la posibilidad de un crédito no muy alto un capital de trabajo, inclusive estuve 
reunido con la gente del Banco de Costa Rica y nos dijeron mil millones de colones a la 
municipalidad perfectamente, obviamente que hacer todo el mismo trámite lo del edificio 
todos los estados financieros auditados que está la fecha no tenemos Lamentablemente. 
 
Entonces es difícil no llegar al final de año sin compromisos, es difícil que le depositen a 
uno el 27 de diciembre y auditar esa plata cuando uno debe seguir un proceso de 
contratación según la ley, porque ninguno de nosotros ni ese lado de esa barra, ni de este 
lado se pueden brincar los procesos de administración contractiva, esa parte usted los 
sembraba ahora, algunas soluciones hemos de encontrar, alguna solución es hemos de 
buscar, desde mi óptica podría ser simple y sencillamente un crédito de capital de trabajo,  
millones de colones no están pegados para que ninguna institución financiera le diga la 
municipalidad no se los damos, porque tenemos la certificación desde el año anterior de 
los recursos que nos van a entrar del 8114 sin comprometer mayor cosa el capital de la 
de la de la municipalidad es una de las cosas que me gustaría someter a consideración 
de este Concejo, no estoy hablando de cinco mil, ni de diez mil, estoy hablando de 
simplemente de mil millones de colones para empezar, muchas gracias señor Presidente.  
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Es que tengo un par de reuniones hoy y mañana la delegación de la fuerza pública no va 
a estar más aquí, y el comercio está bastante preocupada en realidad todos deberíamos 
estar preocupados, no tener la delegación teniendo varias alternativas donde construirlo, 
el mismo Guido anduvo buscándolo y los del SINAC llegaron amenazando porque estaba 
cortando árboles de diez sentimientos. 
 
Entonces se complicó un poco la cosa, eso es un tema que me gustaría que también tenga 
la consideración porque realmente nos va a estallar en la cara, no tener la delegación de 
la Fuerza Pública para todo lo que queremos es un asunto preocupante Muchas gracias. 
 
Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas Villalobos Vargas. 
 
De hecho que hoy tuvimos una reunión con don Wilberth Solano el delegado de la Fuerza 
Pública en Pococí y con un grupo de regidores, estuvimos analizando el tema, tenemos 
una reunión este miércoles a las cuatro de la tarde que nos parece que es una posible 
solución, tuve una conversación telefónica con don William de la Cámara de Comercio 
para acercarnos y tratar de tener el apoyo también del comercio, hoy me comunique con 
el señor Ministro de Seguridad, me dijo que iba fuera del país, pero me paso el número de 
la Vice-Ministra doña Friolera de la parte de infraestructura, para ver como nosotros 
buscamos una solución, hable también con la doctora Barrero, así es que nos parece que 
uniendo fuerzas tanto Vice Alcaldes, como Concejo Municipal, Cámara de Comercio, 
Fuerza Pública yo pienso que juntos vamos a encontrar una solución, porque esto es un 
tema de todos, que nos compete a todos, entonces es importante que ustedes también 
tengan conocimiento de las acciones que hemos realizado para ver cómo resolvemos esta 
situación, porque no vamos a permitir que Fuerza Pública se vaya de Guápiles, tenemos 
mucho comercio, tenemos una situación de delincuencia, gracias Presidente.  
 
Reg. Pdte. Freddy Hernández Miranda. 
 
Sobre lo de la Comisión de Polideportivo, si bien es cierto la seguridad y todo obviamente 
no atañe y demás pero no era necesariamente la sesión de hoy para eso, talvez para que 
nos concentremos en el tema, la comisión del Polideportivo ahora nos ponemos de 
acuerdo para ver qué día nos reunimos, la nota del recurso del PANI lo que me dijo Randall 
y que aquel día lo hablamos y el pidió un acuerdo, estamos viendo de con cuanto nos 
podemos comprometer, yo no me voy a comprometer y decir bueno 50 o 100 millones, no 
primero tenemos que verlo a nivel de grupo para ver cuánto nosotros nos podemos 
comprometer, por el tema de los estados financieros tenemos un año de atraso. 
 
Muchas sesiones el año pasado no ha habido la posibilidad que se pongan de acuerdo en 
hacer una nota de tres renglones y solicitarle a la federación iniciar los trámites para la 
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contratación de profesionales en el área de ciencias económicas, para elaborar los estado 
financieros, una vez terminados porque no es los auditados es los estados financieros, 
posteriormente se contrata otros profesional para que los audite y los firme, pero no ha 
sido posible, más bien se lo devuelvo eso es un tema administrativo, no le corresponde a 
la Presidencia, ni al Concejo, es decir es hacer una nota de tres renglones y estamos 
esperándola todavía, eso les atañe a ustedes como yo no sé.  
 
Sr. Vice Alcalde Guido Sánchez F. 
 
Saluda, si quería referirme en base a los temas que tocó el señor Presidente uno de ellos 
yo creo que sí es importante la renovación y la restructuración de todo equipo de toda 
empresa, pero en este momento no puedo referirme a ese tema porque lo desconozco el 
100% no sé cuál es el planteamiento que se han venido dando que se ha dado entonces 
con todo respeto no me voy a referir a ese tema y queda muy claro que sí hemos venido 
un fallando y reconozco desde mi punto de vista y de mi parte que ha habido en parte una 
desarticulación, una descoordinación si bien es cierto aún inicio o hace algunos meses 
unos años atrás nos reuníamos, alcaldía, regidores, algunos regidores planteaban sus 
problemas y se le enfocaban y entonces habían la coordinación un poquito más cercana 
para que los proyectos se ejecutarán y también los que no se ejecutaran estudiáramos 
todos al tanto de que es lo que estaba pasando, entonces eso no se ha vuelto a ser 
lamentablemente yo de mi parte les digo los que me conocen como ese señor Presidente 
he puesto alma, vida y corazón, para sacar los proyectos de los ciudadanos de las 
comunidades para resolver los problemas, desde un punto politiquero y no politiquero igual 
los proyectos que ha presentado los señores regidores, hemos hecho el mayor esfuerzo y 
yo creo que se le ha dado respuesta no en el tiempo que uno quisiera por las limitaciones 
que tenemos de equipo pero si al final se les ha dado respuesta, igual estoy a la orden 
para que podamos dar esta continuidad la motivación de mi parte estaba 100% desde que 
entre acá y lo hemos demostrado con hechos y todos por igual. 
 
Hay una situación que se ve muy comentando en la reunión de coordinación de alcaldía y 
también algunos regidores, que hay una necesidad de equipo pero cierto equipo básico 
Comparado con la relación de kilómetros pero hay un equipo, como es de niveladora de 
back joe y compactadora que en este momento no estamos dando abasto con nuestro 
equipo, no es suficiente para darse mantenimiento hacíamos un recuento ahí que en los 
últimos años últimos dos años se han colocado alrededor de unos o se ha mejorado 
alrededor de unos 200 kilómetros que han pasado de una etapa, digamos del lastre a un 
camino de base qué es esos caminos necesita un mantenimiento, cada mes y medio cada 
vez dependiendo mucho el clima y el equipo que tenemos actual le digo no hemos podido 
dar la vuelta, no hemos podido cumplir y por eso pues tenido y nos han reclamado acá y 
nos reclamado en las comunidades por ejemplo KFW lo tenemos casi abandonado 
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haciendo un esfuerzo se ha logrado intervenir por este sector como sector Nueve de 
Ticaban hubo que hacer un esfuerzo enorme. 
 
Por ahí les traigo un documento para que lo analicen lo lean y sobre ese planteamiento 
esa necesidad porque yo creo que a todos y conociéndonos estamos acá por ver cómo 
mejoramos y conseguimos el desarrollo, y qué más que la infraestructura Vial yo creo que 
es importante que ustedes lo sometan análisis la compra ese equipo y lo sometamos a 
discusión con los técnicos porque ese es mi punto de vista, porque está muy descuidado 
caminos, estamos colocando el material, estamos cumpliendo con la colocación del 
material, y del mantenimiento qué, cómo hacemos, entonces por ahí ahora les dejo el 
oficio para que posteriormente lo analicen con calma y Dios quiera conociendo la madurez 
que tienen ustedes, la madurez política y desarrollo que podamos plantear porque eso es 
una respuesta enorme para las comunidades. 
 
Con respecto a la asistencia acá yo con todo gusto, pero sí quiero con todo respeto que 
es una duplicación de funciones, porque estamos bien representados por la alcaldesa, y 
en ese caso a veces cuando doña Elibeth esta acá o Villarreal está acá, yo estoy en el 
campo para estas horas a veces vengo saliendo del campo, atender situaciones entonces 
si todos nos sentamos en una sola posición a veces nos desgastamos y no caminamos, 
yo lo repito con todo respeto señor Presidente es que debe haber la mejor coordinación 
pero estoy a la orden en lo que pueda servir y adelante. 
 
Ing. Brandon Agüero Maroto.  
 
Saluda, Con respecto al compromiso, para hablar un poquito personal la verdad no me 
siento yo aludido en ese aspecto, porque creo que si tengo la camisa muy bien puesta por 
este Cantón y hay proyectos de mucho impacto que yo sé que van hacer muy importantes, 
tanto para la Municipalidad como a nivel cantonal que estoy llevando, entonces por ese 
lado la verdad no me siento aludido. 
 
Llegue en el 2012 a un departamento que no existía que era Obra Civiles y me antecedió 
Fanny medio una inducción de una hora y que solo con Álvaro, Manolo y Mario, entonces 
me toco armar el departamento Oras Civiles desde ese momento hace siete años. Me di 
la tarea de ver que es lo que pasa afuera porque esto no funciona bien, porque siempre 
hay compromisos, porque siempre se quedan, que es lo que pasa, me di la tarea de revisar 
todo el procedimiento, desde que nace el proyecto, hasta que sale la orden de compra y 
hasta que se ejecute se firme un acta de cierre, son alrededor de 50 procesos que pasan 
ahí, de firmas, viene al Concejo, va para un lado para el otro, se rebaja, los tengo en un 
diagrama. 
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Le pedí audiencia a Emilio con las jefaturas, presente una propuesta para bajarlo de 50 a 
35, y recibí burlas no me importo seguí adelante, hoy se hacen los procesos con ese 
procedimiento que elabore hace dos años y medio. Explica Ampliamente. 
 
Llegue a la conclusión de que el problema no está dentro de obras civiles, el problema   
está fuera de obras civiles ya son cosas de otros departamentos o de la estructura 
organizacional, que no deja que obras civiles digamos para ser eficiente, para poner un 
ejemplo los proyectos entran en marzo generalmente y si entra el mal, entra a un proceso 
de modificación presupuestaria y como ustedes saben ahorita estamos ya en mayo y toda 
no ha salido la primer modificación presupuestaria ahí hay unos proyectos que hay que  
modificarles nuevos rubros por falta de verlos realizado antes hay que modificarles los 
rubros ven cómo se va atrasando un poco de proyectos solamente porque no se realizó 
antes de meterlo en el presupuesto, entonces no solamente voy a decir que está fuera el 
problema sino que lo vamos a revisar. 
 
Hay otro problema que es externa al departamento de obras civiles y que no tenemos 
mucha injerencia por ejemplo y lo decía Frank en la mañana que estoy muy reunidos ya 
él le mandó a todas las comunidades beneficiarias una nota formal donde se le dice vean 
ustedes tiene un presupuesto así de tanta cantidad para cierto proyecto y tienen y les 
ponemos fecha tienen para traer unos documentos, y no nos traen, entonces Fabiola qué 
es otra persona muy comprometida, cuando le da el tiempo llama y dice cómo van con eso 
hay otros problema externo que la comunidad beneficiaria quieras o no le interesa o no 
saben, algo está pasando por ahí pero hay que también revisarlo que es lo que está 
pasando porque una vez notificado el proyecto tarda tanto tiempo en llegar porque eso 
nos atrasa a nosotros  
 
Otra cosa el que a esta fecha no aparezca reflejado que haya ejecución, no quieres decir 
que no hemos estado haciendo nada, se están ejecutando todos los compromisos que 
dejamos el año pasado que eso viene todos los años, lo decía Mauricio en la mañana que 
estuvimos reunidos hasta que no se solvente alguna manera se haga un plan para limpiar 
todos esos compromisos presupuestarios que ingresan el siguiente año no vamos a poder 
agilizar la ejecución o siempre va a ver compromiso y de les voy a decir porque, porque 
también como digo todo eso es un problema externo, cuando me voy a dar cuenta yo, este 
año cuales partidos especificación deben y no lo sé, cuáles son las nuevas partidas 
específicas que vienen para ejecutarlas tramitarlas y ejecutarlas que este año todavía no 
no sé no sé si ya está montando extraordinarios y ya viene por ahí no sé porque 
Presupuesto Nacional de dice los síndicos y le da tiempo como dos semanas para que 
para que formulen todo, le dan dos semanas de tiempo para que formulen sus partidas 
específicas, por eso vamos hacer ahora el reglamento para que no pase eso, entonces si 
yo no sé todavía en mayo ni siquiera que es y cuando van a entrar, no podría decirles si 
voy a tener el tiempo para tramitarlas, quizás las tramito, pero las ejecuto no sé, solo si 
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fueran compras de mobiliario, pero si es un proyecto complicado se va para compromiso 
del otro año, entonces hay muchos problemas externos. Yo creo que yo puedo presentar 
este mes un plan estratégico para obras civiles, con objetivos específicos. Explica 
Ampliamente. 
 
Ing. Freddy Rivera. (Depto. Junta Vial). 
 
Nosotros en el 2015 manejamos un presupuesto de 800, 900 millones aproximadamente 
a hoy 2019 ya manejamos un presupuesto cerca a los 3000 y hasta tomando en cuenta 
que tenemos superávit y presupuestos extraordinarios aparte de todos los proyectos 
externos, sin embargo sea nosotros seguimos siendo la misma parte administrativa 
seguimos yo como ingeniero, sigue la parte de asistente técnico, asistente administrativo 
dos inspectores y ahora que tenemos una muchacha que nos ayuda con todo lo que es la 
parte de control de proyectos. 
 
Hemos visto y si somos conscientes de que pues al aumentar casi que se triplicó el 
presupuesto sea si necesitamos más personal administrativo para poder salir con eso, no 
necesariamente ingeniero adicional porqué difícilmente hay muchos ingenieros que están 
en el área construcción, más sin embargo no están tan relacionados con todo lo que es la 
parte ejecutora de obra pública, llámese inventarios de necesidades, llámese perfiles de 
proyectos, que tal vez una persona técnica nos pueda colaborar a ir haciendo perfiles 
especificaciones técnicas que muchos son machoteras y ya nosotros ya las tenemos 
porque hemos pasado, yo tengo ya 7 años haciendo especificaciones ir mejorando una 
con una para la idea de no tener apelaciones, tratar de tener toda esa es aparte bien 
subsanable, entonces eso sería como la debilidad a nosotros en cuanto a la parte técnica 
para operativa ejecutora. 
 
También Contamos con muchos proyectos externos manejamos proyectos BIB 
manejamos proyectos Comisión de Emergencias, manejamos proyectos a veces del 
INDER y aun así todo eso y lo llevamos nosotros de las mismas cinco personas y lo 
afrontamos, o sea la verdad nosotros vamos apechugamos y vamos a seguir trabajando 
porque creo que estamos comprometidos, bueno Freddy que dijo que veía todas las todas 
las marcas y las pide o sea constantemente se puede ver que la Unidad Técnica, o sea 
son de los departamentos creo que más trabaja y no creo que seamos los que respetemos 
salario, nosotros por lo general después de las 5 de la tarde 4:30 estamos en eso estamos  
y nos gusta porque yo siento que nos gusta lo que hacemos, trabajamos en conjunto 
tratamos de distribuir bien el trabajo de forma tal, de que mejoremos la ejecución, hemos 
visto también que nosotros muchas veces corremos para sacar proyectos pero creo que 
no somos los únicos que estamos involucrados en la parte de ejecución, porque vienen 
proyectos hay perfiles, los perfiles llevan un formulario y una solicitud de compra, la 
solicitud sale el departamento que tiene la necesidad en este caso nosotros, como parte 
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de ejecutora, después de ahí pasó a firmas por parte de la alcaldía, que muchas veces y 
se ha conversado en varias oportunidades la firma de la solicitud es tarde a veces hasta 
una semana o más, lo cual nosotros tenemos que andar buscando dónde está ese trámite 
deberíamos buscar otro mecanismo tal vez algo que sea más rápido no sé, de forma tal 
que nosotros no tengamos que estar persiguiendo a ver dónde están las solicitudes, 
porque después de firmar por alcaldía pasan a donde Mauricio de donde Mauricio el visto 
bueno financiero y otra vez vuelve, y ahora a presupuesto para que Liss revise si existe la 
partida presupuestaria, si existe el contenido y más, y después de eso pasa proveeduría  
y proveeduría se encarga de la elaboración del Cartel de licitación, invitación, y otra vez 
vuelve departamento nosotros, que nosotros como sabemos que nosotros le damos 
seguimiento desde que sale la solicitud hasta que básicamente hacemos la 
recomendación estamos constantemente siguiendo, porque, porque sabemos que el 
proyecto urge si nosotros nos montamos nos interesa primero porque hay tiempo que 
cumplir y también nos interesa la ejecución. 
 
Porqué qué hago yo tal vez haciendo una solicitud en febrero llega mayo y todavía no ha 
salió y nos ha pasado muchas que a veces se toma el acuerdo, pero tarda en que le llega 
a proveeduría que ya se adjudicó que tarda a veces 2, 3 semanas o hasta más hemos 
conversado de que a veces hay acuerdos que no han llegado y nosotros pero qué pasó 
con la solicitud si el 15 febrero se lo comentó y ya estamos marzo y no nos han dicho mira 
ya está ubicado ya se hizo la orden de compra o ya se firmó, creo que también se debería 
involucrar a todos los departamentos o sea todo lo que está en la parte de elaboración de 
Cartel de licitación y orden de compra. Explica Ampliamente. 
 
Ingeniero Henry Madrigal. (Departamento Desarrollo de Control Urbano) 
 
Saluda, Para hacer un poquito más puntual con el tema de ejecución que es lo que nos 
interesa del día de hoy, ya hemos hablado de generar programación hoy tuvimos una 
sesión de trabajo donde se definió un día exacto esta semana para generar un cronograma 
de ejecución había un poquito más de transfondo de la asignación de labores en la unidad 
obras civiles para mi persona, durante el mes de septiembre recibimos una directriz de la 
alcaldía y cuál significado que toda la correspondencia que era asignado al departamento 
ingeniería abría de pasar por mi departamento, ese momento yo tenía Katia y colaboraba 
muchísimo eso, nos colaboraba todos lo que da la dirección de correspondencia a través 
de ella era bastante fácil, se notaba una colilla y ella era la que direccionaba todo lo que 
la correspondencia. 
 
Durante el mes de octubre recibe una nota de la alcaldía en la cual me dicen que por favor 
le dé apoyó la unidad obra civil porque Brandon se va a dedicar a una labores 
completamente distintas a lo que es la unidad de obras civiles, yo hablé con Frank vimos 
en ese momento los proyectos de la alcaldía, nos dijeron que por favor en la medida de lo 
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posible evitar tener compromisos presupuestarios para el año de 1019, que era 
completamente Inevitable ya estamos en noviembre habían muchos proyectos que por las 
razones que ya justifico Brandon era imposible que no hubieran compromisos para el 
2019, en este momento la parte de ejecución en la que nos estamos quedando varados 
es por eso, hay muchos de los proyectos ahorita ejecución que son prácticamente 
compromisos del 2018 y del ordinario hablaba con Frank solo 6 se han pasado, dentro de 
la programación que me habla ahora doña Elibeth. 
 
Yo le mencionaba que desde el 19 de febrero y esto a raíz que surgió una preocupación 
por parte de Arnoldo a mí en diciembre me quitaron a Katia de ingeniería a la fecha no sé 
la razón, la trasladaron si no me equivoco creo que está en patentes, entonces la parte de 
secretaría se perdió por completo, Arnoldo a mediados de febrero me dijo muy 
preocupado, Henry llevemos una bitácora ingresos porque yo veo que usted se le llena 
mucho de correspondencia el escritorio y yo le dije está bien del 19 de febrero a la fecha 
que han pasado dos meses y medio han entrado 116 oficios de los cuales mucho se la 
dirección, pero de esa respuesta yo tengo que generar un informe final, entonces este es 
muy complicado aparte todas las solicitudes a nivel de correo electrónico y también se dan 
entonces ahora me toca a mí también la parte de secretariado qué es agarrar cada uno de 
los informes estarlos direccionando y cuando hay una respuestas hacer el informe final, lo 
que yo le hablaba a doña Elibeth es que el compromiso está con mucho gusto he asumido 
la parte de obras civiles con Frank, que Frank no es la primera vez que trabajamos juntos 
ya en el 2017-2018 estuvimos cuando Brando estuvo incapacitado es una persona muy 
capaz tanto en la parte de oficina, como en la parte de campo. 
 
Pero yo lo que le decía a doña Elibeth yo horita tengo 5 urbanizaciones en ejecución qué 
ya ustedes las conocen y las han aprobado aparte está el tema comisión de emergencias, 
plan regulador y toda esta cantidad de trámites a nivel de oficina, yo con mucho gusto 
decía yo que qué puedo asumir la parte obras civiles, pero yo no voy a firmar una solicitud 
de compra de un proyecto que a mí se me hace imposible fiscalizarlo sería muy 
irresponsable de mi parte, pero de ahí a que no se puedan tomar cierta cantidad proyectos 
por supuesto que sí lo vamos a hacer, si hay un compromiso y la idea de mejorar la 
ejecución de eso es lo que vamos a conversar el día jueves, de hecho mañana también 
que hablar sólo con Frank para ver un poquito también el tema de ejecución. 
 
El compromiso está creo que me parece muy importante la sesión del día de hoy, si lo 
vemos como un jaloncito de orejas pero a la vez sí sería bueno generar un tipo de 
acercamiento, yo le decía ahora a doña Elibeth hacemos un cronograma de trabajo y 
ejecución, pero cuando se está implementando después nos dicen no es que ocupamos 
el back hoe haya, no es que ocupamos dos peones en el otro lado entonces ahí es donde 
se empieza a descuadrar un poquito, entonces digo yo que si hay un tema de 
comunicación muy importante y de planificación que debemos generar nosotros y lo que 
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lo que me mencionaba Freddy ahora que solicitamos una audiencia nosotros mismos 
también como equipo de trabajo municipal y presentar una propuesta de ejecución creo 
que también lo importante, y de parte nuestra el compromiso está y vamos para adelante. 
 
Sr. Frank Benavides (Departamento Obras Civiles. 
 
Saluda, Voy a tocar uno puntos cortos los estoy viendo como asistente de ingeniería, soy 
el asistente del departamento de obras civiles, no soy el que llevo el cargo completo porque 
no soy ingeniero, puntos que creo a la no ejecución, un punto que desde que yo llegue yo 
no le he visto frutos son inspecciones solicitadas por cualquier contribuyente que lama al 
teléfono pide una inspección hay que ir o viene y se presenta, pero son inspecciones que 
es por todo el Cantón y no tenemos para decirle si aquí está,  
 
Yo te puedo decir que hemos hecho tal vez en los últimos doce meses unas 150 
inspecciones, que para esas 150 inspecciones no tenemos una respuesta porque no 
tenemos con que darle la respuesta, o sea podrán ser cuatro alcantarilla, cinco alcantarillas 
pero no se le puede hablar respuesta, esas inspecciones si todos fueran aquí en el sector 
de Guápiles serían muy fáciles,  pero ejemplo hoy andaba haciendo una que decía Nazaret 
llegué yo aquí a Nazaret, y me dice que no que es Nazaret por Duacari, entonces hágale 
números o sea no era sector donde fui era en otro punto, o sea quedo sin hacer.  
 
Punto 2. Ahorita como lo dice el compañero Brandon estamos yo y Henry estamos 
ejecutando gran parte de los compromisos presupuestarios, gran parte los compromisos 
presupuestarios son partidas específicas, del porcentaje del presupuesto que está 
compromiso de obras civiles que ronda los 160 millones de colones en su momento la 
mayoría son partidas específicas, un tema que varias veces lo ha tocado con algunos 
regidores o con personas que llegan a ser las consultas síndicos, las partidas específicas  
por lo menos en el 2017, fueron aprobadas en un extraordinario en el mes de septiembre 
al departamento obras civiles nos llegó esa vez en el mes de octubre a finales, que nos 
quedó para ejecutar noviembre y diciembre dos meses que lo más que se puede hacer 
era la compradora trámite de licitación, porque la ejecución no se podía dar, en el año 
2018 nos llegó al departamento las partidos específicas en septiembre que nos quedó 
cuatro meses por la ejecución. 
 
Ahí se ejecutó gran parte de igual manera quedó bastante proyectos en compromiso, 
proyecto en compromiso que al final obra civil son muy los proyectos que tienen que 
ejecutarlos diferentes entidades sea la junta de Educación, o sea la Asociación de  
Desarrollo. Explica Ampliamente.   
 
Nos recortaron el PAO y no tenemos con qué recursos ejecutar algunos proyectos, creo 
que esos son unos puntos que yo veo débiles en el departamento, me gustaría que se 
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pudieran mejorar al máximo, y ver en especial como solucionamos lo de las partidas 
específicas, y que nos den el tiempo adecuado, porque a veces dos meses no es el tiempo 
adecuado. 
 
Reg. Freddy Hernández Miranda. 
 
Estoy claro de la obras por contrato, para mí si van a comprar alcantarilla para atender 
una situación de un pago también tiene que poner la plata para el back joe y el más para 
no colapsar lo poco que tenemos, si estoy clarísimo y hemos insistido también eso, porque 
yo dije de principio uno tiene que hacer también un mea culpa, hay debilidades de todas 
las partes así también como hemos hablado con la alcaldía con el tema agilización de 
trámites que no puede quedarse por falta de firma un documento una dos o tres semanas 
cuando se da cuenta uno está en una gaveta, eso también son muchos lo hemos dicho a 
la alcaldesa muy puntual inclusive donde ella estamos entrando a una dinámica para ver 
si hay encargado de darle seguimiento a ciertas cosas, 
 
Yo eso que indica Freddy si lo hemos conversado bastante y por eso la idea era que esté 
Giselle aquí y Damaris debieran ser una de las que deberían darle seguimiento a esos 
documentos Fredy, esas son cosas administrativas que son muy fáciles de atender, aquí 
como nosotros hemos estado pidiendo también que ciertas personas sean que le lleven el 
trámite y el pulso a ciertas situaciones y hasta que esté terminado, porque muchos hemos 
tenido precisamente que ir a proveeduría para que hagan la solicitud de compra, ir a la 
alcaldía pasar donde Mauricio, pasar donde Liss, ir a proveeduría de nuevo, ir a la alcaldía 
y la alcaldía que lo pasen a contabilidad, eso dura 10 minutos cuando se le ponen atrás 
15, 20 minutos máximo, pero yo estoy claro que cuando yo se lo dejo a tal ahí murió. 
Explica Ampliamente. 
 
Creo que si es factible pedirles que mañana mismo nos traigan elaborado quien va atender 
en las sesiones sucesivamente aquí en adelante, esto para mejorar la comunicación entre 
nosotros mismos, hagan las propuestas pidan que se les atienda la solicitud, sean necios, 
caigan mal de tanto que andan detrás de una situación para su departamento, yo insisto 
sino lo hacen ustedes, nadie lo va hacer por ustedes.       
 
Reg. Johnny Vargas Arrieta 
 
Saluda, tal vez yo no voy a hacer muy complaciente con lo que voy a decir y le voy caer 
mal a un poco gente de por sí ya estamos saliendo, entonces para que no digan que no lo 
dije yo soy despachado hablar y digo la verdad es así la cara directamente le guste o no 
le guste a cualquiera, yo he caído muy mal en algunos departamentos bien mal y me eché 
a enemigos tampoco gente, sin embargo no me arrepiento porque soy muy original en mi 
manera de pensar y demuestro la conveniencia de mis criterios desgraciadamente no 
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estudié una carrera de administración de ingeniería específica, de lo que es infraestructura 
lástima que no me esforcé a haber estudiado porque a mí me gusta mucho la 
infraestructura, me gusta mucho los puentes y carreteras los cuales he construido 
bastantes y de mí se burlan algunos compañeros en la municipalidad, así de fácil. 
 
Yo vine a esta municipalidad por tercera vez como regidor para tratar de cambiar algunas 
mentalidades y es difícil que jupones que son, es que es que son gente jupona que ante 
la realidad no ponen atención ni un minuto si el loco Johnny Vargas tiene razón o no tiene 
razón y es que yo lo llamo debate y no me lo ganan, por ejemplo yo le digo que no estoy 
de acuerdo que el año pasado se gastarán 100 millón de pesos para hacer una carpeta 
iglesia y Montecarlo, yo hubiera hecho la carpeta pero es que nos preocupa mucho lo que 
hay debajo, lo que hay debajo se lo certificó yo, así con toda la gente tan abierta que tiene 
Johnny Vargas porque los pollitos que están atrás y que no se me ofendan que son 
ingenieros cuando ellos y a empezar a estudiar la escuela ya yo había hecho carreteras 
aquí en Pococí, y si hice huecos cada cinco metros de este pueblo, en cada casa y 
edificios, porque el único que tubo back hoe aquí, tres back hoe estuve trabajando era yo, 
entonces yo les digo que hay en las calles de Guápiles, Explica Ampliamente.  
 
Yo lo he planteado ante los señores regidores, pero a ellos preocupa levantar el gasto en 
maquinaria, levantar el gasto en personal entonces ahí hay sus pro y sus contras, y ya le 
discutí bastante fuerte pero sería importante que ustedes en cuando esté en esas 
discusiones aquí para que se dé cuenta la pelea que tenemos los regidores, precisamente 
para reforzar eso yo le pregunté a ellos hace mucho hace más de 6 meses 8 meses que 
porque no podemos hacer una Cuadrilla, porque no pueden probar por Dios porque no 
había voluntad política para que no hagan, no es posible porque me decía Olger que no 
es que la niveladora trabaja hasta las 4 de la tarde habría que ver a qué horas arranca, 
porque puede ser que haya un operario que verdaderamente arranca las 6 de la mañana 
y yo lo dudo arranca a las 7, arranca las 8, depende del diésel, depende de la distancia de 
este o sea depende en muchos aspectos, entonces yo vengo insistiendo de que 
perfectamente una Cuadrilla adicional de tres o cuatro hombres, pueden hacer una división 
más de mantenimiento me comprende pero no es la visión y la oportunidad en esa idea, 
no entiendo porque no lo pueden hacer en el mundo los gobiernos trabajan 24 horas, sólo 
aquí no se puede, quienes no puede trabajar, esa niveladora nueva la nueva con las luces 
que tiene por Dios son una belleza, un operario bueno te nivela hasta anoche, porque no 
podemos dar ese ejemplo de que una niveladora de esta tarde a las 9:10 de la noche 
Explica Ampliamente. 
 
Reg. Ovidio Vives Castro. 
 
 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°21                  ACTA N°31 Extraordinaria.     06-05-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

Creo que ya señor Presidente es una sinopsis y quedo muy claro el panorama que 
estamos y con los aportes de cada compañero ingeniero, pues también nos queda un 
poquito claro que aquí habido o ahí parte de culpa de todos los tres, tanto la administración 
directa, la administración política, y el Concejo Municipal, si siento que aquí nos hace falta 
que nos pongamos aún más la camiseta y que la sudemos porque yo le digo qué si esta 
corporación municipal fuera privada no estuviera el 50% de los empleados en esta 
municipalidad, si fuera privada, porque no le servirían al señor empresario tener un montón 
de gente un poco vaga, o gente que no quiera tener compromiso, obligación, y 
responsabilidad con el cantón. 
 
A nosotros aquí nos exigen las comunidades todos, todos, todos los días y lo he dicho 
porque conozco mucha gente en otros Concejos Municipales sector de Parrita, Puntarenas 
Guanacaste, Alajuelita, San José y nuestra provincia y vieran cómo alaban esa gente por 
lo que se dan cuenta este Concejo Municipal porque dicen que son muy pocos los 
Concejos, o los regidores que trabajan de la mano fuertemente con alcaldía, y con los 
departamentos para sacar proyectos, porque la mayoría de Concejos o regidores 
simplemente llegan cada 15 días a meter la tarjetita al cajero para que le depositen, pero 
dicen que aquí nos ven trabajando por todos lados sin comisiones en San José, en Limón 
en el MOPT, A y A, JAPDEVA, y nos dicen pero ustedes son unos fiebres para trabajar 
nosotros aquí nos hemos comprometido con el pueblo, y yo digo si esta municipalidad 
fuera privada vuelvo y repito posiblemente no estuvieran el 50% de los funcionarios en 
esta municipalidad porque son muy pocos los que tienen ese compromiso, somos de los 
pocos que se trabajan 7 horas al día 35 horas a la semana sea son muy pocas las 
municipalidades y dentro de ellas está Pococí. 
 
Yo les pediría a ustedes aún más compromiso y de lo que algunos, porque sabemos que 
algunos dan más todavía yo miro mucho y veo el esfuerzo que hace Frank Benavides de 
multiplicar su esfuerzo su trabajo y me imagino que en el fondo y pasa un poco a veces 
un poco a lo Tico en poco ahuevado, porque si comparamos el salario que tiene Frank 
Benavides con el de los ingenieros, creo que Frank gana menos sea un 50% hasta un 
60% menos de los que ganan otros ingenieros acá, y Frank hace un buen trabajo y muy 
eficiente ya un poco más de lo que se le pide, en esas cosas casi nadie las toca nadie la 
sala pero tengo que decirlo, igual que nosotros los regidores muchas veces sentimos que 
damos más y más y con lo que decir la señora alcaldesa no tiene la culpa de ganar nueve 
o diez veces más que nosotros, pero también nos ahuevamos, porque creemos que 
hacemos y trabajamos y le damos pero sabemos cuánto es nuestro salario mes a mes, yo 
lo he dicho el poder político lo tiene el Concejo Municipal para poner y para quitar y de 
nuestras manos pasan las decisiones más importantes de todo lo se ejecuta en un Cantón  
Explica Ampliamente. 
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Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas Villalobos. 
 
Yo quiero agradecer al Concejo Municipal parece importante una sesión de trabajo de 
análisis de diagnóstico, también Quiero agradecer el trabajo realizado a todos Concejo 
Municipal, Vice Alcaldes, funcionarios municipales porque realmente si se ha hecho un 
esfuerzo, si no es no podemos decir que no se ha hecho nada, si hemos hecho un esfuerzo 
con muchas veces con dificultades, pero lo que estamos pidiendo es como esa milla extra 
que a veces sentimos que falta, ahora cuando Freddy participó lo escuchamos a Freddy 
el tema del Cartel del Inspector se atrasó un poquito, porque ustedes saben que tenemos 
una advertencia de auditoría, que no se puede contactar realizando funciones cotidianas 
más bien nosotros estamos pidiendo los departamentos que las contrataciones se han por 
servicios especiales, por qué no se puede no se puede un mismo funcionario seguir 
realizando labores cotidianas. 
 
Entonces  ese motivo se hicieron observaciones para que se mejorará, es muy importante 
la comunicación que la jefatura se acerque que explique y que se acerque a la alcaldía 
que nos hemos tenido toda la apertura necesaria, también la presión que tenemos es 
mucha es cierto lo que dice Freddy muchas veces tenemos plan quinquenal, tenemos que 
trabajar los proyectos del BID, tenemos que trabajar en la modificación, tenemos proyecto 
de la Comisión de Emergencia y Freddy me dice no diga cual hago primero porque yo solo 
uno puedo hacer primero es cierto, pero lastimosamente tengo la presión de Casa 
Presidencial con los proyectos del BID, con el plan quinquenal y lastimosamente no fuimos 
los primeros en entrar al plan quinquenal, ni tampoco los proyectos del BID, eso porque 
me preocupa porque se atrasa los proyectos, se atrasa en el orden que se ejecutan los 
proyectos y acierto posiblemente yo soy una de las que presionó mucho, claro que sí, 
porque tengo toda su presión, y posiblemente que sí a Freddy lo presionó bastante. 
 
Pero bueno aquí estamos viendo que hay una necesidad de contar con un mayor número 
de funcionarios, para que fortalezca parece importantísimo además de esto es importante 
y que haya está efectiva comunicación y vale la presencia importante esta solicitud 
expresa de contar en las sesiones municipales con presencia de la jefatura de obras 
civiles, de la unidad técnica, y por supuesto que muy importante la presencia de los 
señores Vicealcalde, nos parece que esta dinámica tenemos un proyecto municipal donde 
se hizo todo un diagnóstico de todo de todos los funcionarios municipales de todos 
departamentos tenemos todo el diagnóstico, y tenemos una propuesta que se llama vamos 
a bordo. Explica Ampliamente. 
 
Reg. Freddy Hernández Miranda. 
 
Vamos a solicitar señora Alcaldesa, que coordine con los Vice Alcaldes y nos trae para el 
día de mañana un orden de asistencia a las sesiones, qué es importante arrancar de ahí 
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creo que sería el primer paso, para arrancar bien a partir de ahora, hagamos el esfuerzo 
y que hay veces como dije al principio es el preámbulo y diferencias ideológicas, hay 
diferencias de cierta índole, pero lo que tenemos que estar claros es que todos estamos 
metidos en esto, aquí no hay aquí nadie se salva, si esto sale mal salimos mal todos y 
creo que la calificación creo a este momento estamos en rojo las tres partes.  
 
Yo lo que hago a nuestro expectativa un análisis me parece que qué departamentos 
Brandon se ha sido el necio tengo que reconocerlo, Frank ha sido el que busca 
acercamientos, Freddy accesible un toque se resbala un poco, ciento una ausencia 
absoluta de Henry esperemos hoy es para eso precisamente, para ver qué es lo que 
estaba pasando, Henry  dice que ahora está recargándose con otros trabajos, bueno es 
importantísimo porque entonces sabemos quién puede también ir a orientar con el tema 
de las especificaciones técnicas, y los dos Vicealcaldes y aparte obviamente 
evidentemente la buena relación que hay en debemos ser también más necios con este 
Concejo, así como nosotros somos necios con ustedes y también denle seguimiento a lo 
que hoy el ambiente general y el espíritu las intervenciones ha sido orientadas aquí, 
Explica Ampliamente. 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Solicitarle a la Administración, a partir del día de 
mañana 07 de Mayo 2019, no solo la asistencia de parte de funcionarios calificados, 
para atender temas de atención al público, sino también un cronograma o una lista 
de cuáles y quienes van a estar en las Sesiones Municipales. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión, Acuerdo Definitivamente Aprobado. 
 
Se adjunta Nota del Vice Alcalde Guido Sánchez: 
 
Oficio DA-0667-2019. 
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Justificación de la señora Damaris Céspedes A. (Promotora Unidad Técnica de Gestión 
Vial Municipalidad de Pococí. 
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ACUERDO Nº 862 
 
El señor Presidente procede a dar un minuto de silencio por la muerte de la señora: Nora 
Vargas Denis, Presidenta de la RECOM:  

 

 
 

 
 

AL SER LAS DIECINUEVE HORAS CON CINCUENTA Y SIETE MINUTOS SE 
LEVANTA LA SESIÓN 

 
 
 
 
 

 
 

 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS. 
        ARCH. 
 

F-FREDDY HERNÁNDEZ MIRANDA  F-GUILLERMO DELGADO OROZCO  

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIO MUNICIPAL  


